



# LA TECNOLOGÍA SOLA Y AISLADA NO PRODUCE NINGÚN CAMBIO: HÉCTOR GUTIÉRREZ MACHORRO

Durante su participación en la Cumbre 1000 Empresas más Importantes de México, organizada por el Grupo Mundo Ejecutivo, realizada el 5 (de manera presencial) y 6 (en forma virtual) de diciembre de este año, Héctor Gutiérrez Machorro, director ejecutivo de Konesh Soluciones Integrales, comentó en un panel que la tecnología es una capacidad más y que sus resultados depende de la manera como la usamos: “Sola y aislada no produce ningún cambio”.

Al referirse al momento que se vive en el mundo, en una recesión aparente, Gutiérrez Machorro recomendó a los participantes enfocarse en mantenerse y sobrevivir, tomando en cuenta no sólo las amenazas que se producen fuera de las organizaciones (la tecnología es muy importante para poder combatirlas), sino las amenazas que se producen también desde el sistema mismo. Ya que sobrevivir no tiene que ver nada más con cuidar tus datos, sino que también es necesario buscar salud financiera y mejorar los procesos internos.

Efectuada en el Hotel Presidente Intercontinental, la octava edición de esta gran cumbre empresarial fue inaugurada por Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, quien destacó la importancia de este tipo de encuentros para intercambiar reflexiones y soluciones a favor del crecimiento económico de México.

La Cumbre contó con la participación de empresarios, políticos e importantes personalidades que se dieron cita para analizar los desafíos y soluciones en materia económica. Buscó impulsar oportunidades de negocio, generando nuevas inversiones que beneficien el crecimiento de las empresas, analizando las principales áreas de oportunidad y momentos propicios para los sectores empresariales con mayor crecimiento en la economía nacional e internacional.

Los temas de la Cumbre 1000 Empresas más Importantes de México abordaron aspectos económicos, políticos y sociales, yendo desde la evolución del mundo automotriz nacional e internacional a ciberseguridad, pasando por las Startups nacionales e internacionales, el futuro de la banca en México y el papel de nuestro país en la transformación energética, entre muchos otros rubros.



En otro momento de su participación, al contestar la pregunta de dónde deberían colocarse las prioridades en el primer cuarto del siguiente año 2023, Héctor Gutiérrez Machorro recordó una frase de los griegos: “Conócete y dominarás al mundo”. Aplicado a las empresas en el momento actual, quiere decir que hay que utilizar la información y desarrollar capacidades analíticas en los equipos, para poder afrontar los retos de muchas naturalezas que estamos viviendo ahora.

Héctor mencionó que en Konesh Soluciones Integrales podrían dar testimonios del trabajo con empresas muy grandes que han podido ahorrar millones o miles de millones, tan sólo por realizar proyectos en que ha sido posible ver información confiable y poder crearla de manera más fácil y eficaz. Recalcó que, si bien no hay una receta para poder garantizar el crecimiento, sí existe un factor común a todos: poder ver a tiempo, analizar de manera constante el contexto para enfrentar lo que viene.

En el último bloque de su participación, Héctor Gutiérrez habló del poder que tiene la información de las empresas para ellas mismas, ya que llevan catorce años tratando de cumplir con reglas fiscales muy complejas, y ese esfuerzo les ha llevado a generar información muy valiosa. Las empresas deben aprovecharla, reusarla, colocarla en un lugar seguro e invertir en talento para analizarla y en herramientas para ubicarse a sí mismas, a la competencia y a sus clientes en un mundo cambiante como el nuestro.

Clausuró la Cumbre Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, quien adelantó que los planes de inversión en México para 2023 estarán enfocados en industrias creativas, semiconductores y energías limpias. Habrá una vinculación con empresas estadounidenses para el Plan Sonora, dentro del cual se considera la explotación del litio que se ha encontrado en ese estado.

<https://www.lja.mx/2022/12/la-tecnologia-sola-y-aislada-no-produce-ningun-cambio-hector-gutierrez-machorro/>